

LA OPINION

Diario de la tarde, independiente y de intereses generales

Director: Francisco Faerron

Editor Resp.,
J. LUIS BATRES
Propietario
y Administrador,
JUAN B. ROJAS
Oficinas:
Frente al Teatro Variedades
APARTADO 1038

GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR
FRENTE AL VARIEDADES
Oficina General de
Abogacía y Notariado, Informaciones
comerciales, Cobros de cuentas y pa-
garés, Inscripción de patentes, marcas
comerciales y de propiedad literaria en
COSTA RICA y resto de CENTRO AME-
RICA.
San José - Costa Rica

AÑO I

SAN JOSÉ, 10 AGOSTO DE 1914

NUMERO 54

FUMEN LOS CIGARRILLOS MARCA

CUBA

Son los preferidos del público - Probados y os convenceréis

DEPOSITO GENERAL:

Oficina de

Jacob A. Robles

en el Pasaje Jiménez

El famoso vino de mesa seleccionado marca

VERITAS

A ¢ 7-50 la docena

Ya llegó la sin rival cerveza HIGH GRADE

IMPRESA Y LIBRERIA
Trejos Hermanos
Para mayor comodidad de nuestra numerosa clientela, hemos trasladado nuestra Librería al nuevo local de la Imprenta Trejos Hnos., entre «La Alhambra» y el «Ideal Room».
Atenderemos todas las órdenes de nuestros favorecedores y ponemos a su disposición una hermosa biblioteca y una Imprenta con todos los adelantos modernos.
No. 64. 1 agosto a s. o.

EL GREMIO
Antonio Urbano y Hno.
Lado Norte del Mercado
ABARROTES EN GENERAL
Facilidades a los clientes
No. 22. 22 de Jun. a s. o.

Carlos H. Monlouis
Ofrece de nuevo sus servicios en la preparación de banquetes, comidas, cafes, etc. a domicilio dentro o fuera de la capital. Su nombre es la mejor recomendación.
Trato afable :-: Precios módicos
Dirección Casa de don Manuel Artavia Paso de la Vaca
58-15 J. - 1. ag.

Molino Costarricense
HARINA
Ponemos en conocimiento del público que hemos nombrado **Agentes Exclusivos** de nuestra harina en la forma siguiente:
San José: Segundo Zonta
Cartago: Luis Felipe Odio
Heredia: Negrini Hermanos
Suplicamos a nuestros favorecedores se sirvan dirigir sus pedidos a los respectivos Agentes.
LINDO BROTHERS.

Gran restaurant La Europa
El mejor en su especie por su cocina, higiene y buen trato.
Especialidad en banquetes; servidumbre amable y exquisita bodega de vinos y demás licores.

Hotel Central
Se admiten pensionistas a precios muy reducidos
Frente al Banco Anglo Costarricense
No. 50. 22 Jun. a s. o.

La enseñanza secundaria
Dedicado a los padres de familia
Aqui no entre nadie que no esté bien entendido en las Matemáticas.
Pitágoras.
Necesidad de la reforma del método

Grandes ventajas del método positivo o científico.
Este plan de estudios da a la filosofía método científico o positivo y a las ciencias la idea de conjuntos de la filosofía. Tiene además la ventaja de que el alumno aprovechado pueda avanzar una o dos clases más del curso siguiente, siempre que no sean incompatibles, y al final habrá ganado un año de estudios o cuando menos reducido a dos clases el último año, lo cual le permitirá hacer durante ese curso su repaso general para presentarse a examen general y obtener el título de bachiller en C. C. y L. L. o de humanidades.
Hay más; durante las vocaciones puede prepararse en cualquier clase que por algún motivo no fué competente para merecer el certificado de aprobado, y por tanto, podrá presentarse a exámen por suficiencia a principios del curso o cuando la ley lo señale.
Este método, pues, encierra los dos sistemas concéntrico y electivo, se obtiene por tanto, las ventajas de ambos; *sin apartarse del desarrollo armónico de las facultades del espíritu humano.*
Cuando esto se haga en Costa Rica, podremos decir con verdad, que se ha dado el paso más trascendental en la vida nacional, que colocará en un pel-

daño más alto el nombre de la patria y la gloria de sus hijos.
Es de notar, también, que este plan de estudios tiene además la ventaja de ajustarse al principio económico de la división del trabajo; por otra parte, está en íntima relación, a la autonomía de la investigación, que concentra en rededor de un profesor un núcleo más o menos numeroso de estudiantes, entre cuyas investigaciones no existe más unidad mental que la trazada por el director.
Qué distinto es, en verdad, este método de aquel que, entre los bombos oficiales y de la rotativa, y la mera presencia de alumnos con aspiración lejana al botón de la enseñanza científica, por nuestros teósofos, por los de mentalidad indeterminada y femenina, que arrogándose el derecho de esculpir los nuevos relieves del espíritu nacional, aspiran a determinar en la enseñanza secundaria una selección artificial favoreciendo la de aquellos por quienes jamás se ha perpetuado la ciencia y haciendo el vacío a los de espíritu revelde, que son los únicos que pueden herir de muerte la farsa de ese decreto de reforma!
RAMON A. RUIZ B.

IMPORTANTE
Azúcar de familia de Juan Viñas de
1ª 2ª y 3ª CLASE
Para precios y condiciones dirigirse a
LINDO BROTHERS.
San José

Fábrica Nacional de Calzado
El aumento diario de nuestra numerosa clientela es el mejor elogio que podemos ofrecer al público de las condiciones y buena calidad de nuestros artículos
Nunca ofrecemos lo que no podemos hacer
No. 11. 8 de Jun. h s o

Nueva Casa de Salud
del doctor **Mariano Rodríguez**
Situada frente al Parque Nacional, cerca de la Estación del Atlántico
Ofrecida a todos los médicos de la República para tratar a sus enfermos con todas las comodidades deseables.
Tiene una sala de operaciones muy bien montada
San José - Costa Rica - América Central

Rafael Cruz Meza
Cirujano Dentista
Incorporado en la Facultad de Medicina de Costa Rica
Precios módicos :-: Esmerado aseo
— **ESQUINA S. E. del MERCADO** —
Frente a don Chepe Esquivel
Antigua casa del Doctor Cruz
d. 58-15 J. a. s. o.

Almacenistas y Pulperos
Bacalao marca DIRECTOR, el más fino que viene al país, con o sin espina, en paquetes corrientes y a precios muy bajos, tiene constantemente fresco
“La Argentina”
Liberales descuentos al por mayor
30 Jun. a 30 Jul.

Sombrerería moderna
de Roberto Maroto Brenes
Mi sombrero de paja debo llevarlo a esta sombrerería, donde por 75 céntimos me lo dejan más nuevo y más elegante que cuando lo compré. Con sus nuevos procedimientos es la única en su género que más garantías ofrece en sus trabajos.
Novedades para el arreglo de sombreros de pita suaves y al natural, asegurándoles mucha duración. Para bombines y sombreros de fieltro es conocida su especialidad.

ran fábrica de muebles, puertas y ventanas
JOSE MARIN G.
Local: 100 varas al Norte de las Alcaldías - No tiene rótulo eléctrico
Debido a sus modernas maquinarias y grandes reformas, ofrece los precios más baratos, calidad y rapidez en el trabajo
ESPECIALIDAD EN PUERTAS Y VENTANAS
Teléfono 34

NOTA EDITORIAL

Consumatum est

(La sesión del sábado)

EN la sesión del sábado pasó con diez votos en contra, el proyecto iniciado por el Poder Ejecutivo, solicitando autorización para dictar todas las disposiciones económicas, financieras o de policía que a su juicio fueran indispensables para evitar crisis que pudieran presentarse en el país como consecuencia del conflicto europeo.

Ya hemos demostrado la inconstitucionalidad de ese proyecto, humillante para la Cámara, y por lo mismo ésta, al acogerlo y dictarlo sin el escrúpulo de haberle puesto término como a toda disposición o medida que por excepcional u odiosa, ha asumido la responsabilidad ante los costarricenses, de las consecuencias que aparezcan del uso o el abuso que se haga de las facultades que ha delegado a sabiendas de la ilegalidad y trascendencia de ese atentado de lesa Constitución.

El debate fué amplio y esforzado por parte de quienes defendían el decoro y la integridad de los atributos legislativos del Congreso, pero de nugatorios resultados para los principios que informan el sistema republicano que nos rige, sobre la base de la independencia entre sí de los tres poderes que constituyen el Gobierno de la República, cuya salvación se sacrificó con insólito estoicismo, a la morbosidad del incondicionalismo, que, como la serpiente bíblica, se ha enroscado en esta ya averiada columna de las instituciones nacionales.

Ninguno de los señores Diputados que se resistían a abdicar sus fueros de legisladores del pueblo, para armar con ellos al criterio y voluntad del bisono Designado en ejercicio de la Presidencia, pudo obtener del señor Secretario de Hacienda, presente en la sesión, explicación alguna, de los peligros temidos por su Gobierno, ni de los medios estudiados para conjurarlos; un silencio de consignación al parecer, selló sus labios sin que este signo de elocuente confesión de falta de derroteros u orientaciones justificables para arrancarle a la Cámara el decreto draconiano, fuera estímulo bastante contraer a la meditación el pensamiento de la mayoría, encastillada dentro de la tesis petroniana de confianza en el Gobierno, a quien sin duda, considera esa misma mayoría más patriota y más capacitado que a los cuarenta y tres Representantes del pueblo, que integra la Cámara, para dictar las medidas económicas, financieras o de policía que fueran menester para solventar cualquiera situación que se confronte a la marcha regular de los negocios públicos, derivado de la emergencia europea que se preteja.

Navegar en aguas tranquilas cuyas bondades y peligros se conocen, es propio de marinos expertos y prudentes que saben corresponder a la confianza que puso en sus manos el timón de la nave; pero abandonarse en mares desconocidos sin rumbos previamente determinados, obra es sólo de aventureros que ignoran el escollo

donde pueden naufragar; de ahí por qué el Decreto que nos ocupa ha sembrado la desconfianza e intranquilidad consiguientes, en quienes tienen pendientes del acierto o de los errores en que pueda incurrir nuestro inexperto mandatario, sus más caros intereses.

De los labios del propio Jefe del Partido Republicano oímos brotar, como un latigazo a lo que fué el alma mater de su plataforma política, la herejía constitucional de que por cuanto la situación es grave, precisa dictar medidas extremas aunque ellas agraven al texto constitutivo que proclama las garantías nacionales e individuales, a cuyo regazo vive acogido el ciudadano mientras no sean legalmente suspendidas, y aunque ofreció reformas al discutirse en detail el proyecto atentatorio, es lo cierto que llegada la hora calló también con sepulcral silencio, en fuerza sin duda del telefonazo que minutos antes recibió el Ministro Guardia, para que ese proyecto pasara sin modificación alguna; circunstancia ésta que así mismo ahogó la brillante argumentación desarrollada por el Representante Jiménez sobre la faz económica del asunto, y sus insinuaciones al Ministro para que se expontaneara acerca de los propósitos del Ejecutivo; e hizo naufragar en los brazos de la minoría que se esforzó por ponerla a flote, la moción del Diputado Doctor Durán, para que se limitara a sesenta días la vigencia del Decreto en emisión; moción que no fué favorecida con el voto de los Representantes Briceño y Vargas Calvo y algunos otros números del blok duranista, no obstante de que su Jefe lo había anunciado con antelación bastante para no haberlo desairado en su legítimo deseo de aminorar en lo posible, el término azaroso a que somete la vida nacional el articulado del Decreto en relación.

Es nula y de ningún valor dice el Art. 77 de la Constitución, toda disposición del Poder Legislativo, del Ejecutivo que fuere contrario a la misma Constitución; y lo es sin duda, aquella que se emita delegando facultades que le son privativas de un Poder, en otro Poder; así como cualesquiera otra que promulgaré el Ejecutivo, decretando impuestos o contribuciones, prohibiendo el libre ejercicio del comercio o estableciendo censura previa sobre la prensa; de manera que para que esto llegue a suceder sin menoscabo del prestigio de esas garantías, a cuya sombra cada uno pone en movimiento su capital, su esfuerzo o su inteligencia, es preciso suspender sus efectos, siguiendo el camino que la misma Carta Fundamental señala. Por esta pequeña pero consistente dificultad dentro de un Gobierno celoso de la integridad de las instituciones, es que disintimos del parecer del General Villegas quien juzga esta cuestión desde el punto de vista de los males necesarios—pero no legales—que es precisamente el criterio de las grandes dictaduras.

Quédanos la esperanza de que el señor González, en quien suponemos dominan las mejores intenciones, sabrá probarnos con sus hechos que nuestros temores no eran sino preocupaciones de nuestro celo, por una estricta observancia de la Carta Fundamental del Estado.

gran triunfo.

El «Lokal Anzeiger» confirma la victoria y dice que debe esperarse con calma ahora los acontecimientos futuros y que preludivos hechos que se admirarán mientras el mundo exista. Otro diario dice que cuando los soldados sepan la victoria se alegrarán no sólo por ser una victoria de sus camaradas; sino también porque asegura la imposibilidad de detener la marcha de nuestro ejército por el Norte de Francia. Amsterdam acaba de recibir un despacho de Berlín que dice textualmente: «La noticia de la caída de Lieja se esparció rápidamente, produciendo gran entusiasmo. El Kaiser envió a un ayudante a anunciarla a un gran gentío reunido cerca del Palacio».

LONDRES, 8.—Despachos de Bruselas anuncian que el sábado a media noche se interrumpió la comunicación con Lieja siendo sólo imposible hasta el Llandén.

BUENOS AIRES 8.—El Vice-Presidente Plaza llegó a ser Presidente por la ley; no se teme ninguna complicación política porque la mayoría del Congreso inclusive los radicales apoyan la política del Gobierno. El Senado ha aprobado las leyes financieras introducidas por el Gobierno con motivo de la crisis actual. Los vapores de la Mala Real suspendieron sus viajes a Cherbourg y a Madeira. Un vapor francés que salió con reservistas entró a Coronel, teniendo encontrarse con el Bremen.

RIO JANEIRO, 8.—Se susurra que el «Glasgow» capturó 5 vapores alemanes. Irineo Machado introdujo una moción al Congreso censurando la guerra, y expresó en su discurso la esperanza de que triunfe Francia. Se introdujo otro bill autorizando al Gobierno para adoptar medidas a fin de repatriar a los brasileros que se encuentran en Europa.

BUENOS AIRES, 8.—Un despacho de Rio Janeiro dice que el vapor «Itayuva» informa haber encontrado cerca de la costa del Brasil un mastil y una litetara con la inscripción del «Glasgow». El Ministro del interior dió instrucciones al Jefe de la Policía para que tome medidas para impedir demostraciones de ningún género.

LONDRES, 9.—En los círculos militares se dice que es prematura evaluar la importancia de los sueños de Alemania respecto de Lieja, que esto indudablemente ha sorprendido al Estado Mayor, porque coloca a los alemanes en desventaja, al iniciarse una gran campaña y no se debe creer los informes de que Alemania sacrifica algunos cuerpos de ejército con el propósito de atraer a los franceses a una emboscada. Los peritos militares franceses opinan que los alemanes no pueden realizar su plan de acelerar la campaña contra Francia atravesando Bélgica e intraduciendo allí grandes ejércitos sin haber tomado a Lieja y agregan: los alemanes no abandonan a Lieja

y prosiguen sobre Namur para desarrollar sus operaciones por campos más favorables porque no se atreven a cruzar el «Mosa» sin haber tomado las fortificaciones de Namur que se encuentra más cerca de Francia que de Alemania y a donde los franceses pueden mandar grandes cantidades de tropa más pronto que los alemanes, lo cual no podrán hacer sin haber tomado Lieja, y una vez tomada Lieja, resta saber si la habrán tomado a tiempo, pues cada día de demora se acerca más la movilización del ejército ruso que tarda seis semanas y favorece a Francia, así es que la política alemana es y deber ser la rapidez en los grandes ataques porque es una gran desventaja en la guerra estar solamente a la defensiva. El Kaiser sabe esto y por esto su plan es tomar a Lieja a toda costa.

WASHINGTON, 9.—El Embajador Ruso confirmó la noticia de la evacuación de Varsovia, no se concede importancia a esto en los círculos militares deduciendo de ello y de otras noticias privadas, que en la campaña del noroeste el objetivo de Alemania es Moscú y que los rusos se retirarán a su segunda línea de fortalezas quedando los pueblos ante el impulso formidable y destructor de los alemanes.

LIEJA, 9.—El General Goudner informa al Ministro de la Guerra que las bajas de los belgas ascienden a 8,000 muertos y la de los alemanes a 30,000; que la ciudad está casi destruida, que los alemanes bombardearon los fuertes con morteros y grandes cañones que acertaron durante la noche.

BRUSELAS, 9.—Se hace a cada momento más difícil obtener noticias de la guerra a consecuencia de haberse proclamado por todas partes de Bélgica la ley marcial. Una comunicación oficial procedente del Ministerio de la Guerra hoy a medio día, dice que todo va bien por todas partes de Bélgica, y que el plan de campaña de los belgas y franceses se está desarrollando lo mejor que se puede desear.

ROMA, 9.—Italia continúa siendo el centro de las negociaciones diplomáticas. La nación en masa está deseosa de reunirse a la Triple Entente y pelear inmediatamente al lado de Francia e Inglaterra; pero Alemania ha mandado antes agentes secretos y es evidente que está empleando todas las estrategias para inducir a Italia abandonar su neutralidad y volver a la triple. El «Jornale» declara que nada podrá inducir al Rey y al Gobierno a sacrificar el ejército italiano para socorrer a la eterna enemiga de Italia, Austria y Alemania, se sienten profundamente chasqueadas por la actitud de Italia, que con su actitud ha comprobado una vez más las palabras de Bismark: «De que la validez de los tratados cesa cuando los intereses de las partes no vienen a reforzar el texto».

Los últimos cables de la mañana Lieja tomada por los alemanes

BUNOS AIRES, 8.—El Presidente Sáenz Peña está inextremis. Su muerte se espera de un momento a otro.

LONDRES, 8.—Lo que demuestra el estado de ánimo de la nación en la actual guerra es la indiferencia con que se ha visto el hundimiento del «Amphion» que en otra época se habría considerado como un desastre. El público tiene confianza en que la marina cumplirá con su cometido, esta noche un gran gentío en los alrededores del Palacio de Buckingham, hace grandes manifestaciones y ovaciones al recibo de noticias de Bélgica. La resistencia de Lieja es una necesidad. Alemania quiere hacer una campaña rápida por tener su comercio paralizado por mar. No puede soportar una guerra prolongada. Por consiguiente además de la necesidad de aplastar a Francia antes que Rusia

tenga tiempo de tomar la ofensiva; Alemania, no para mientras en el conflicto de grandes masas sobre una fortaleza moderna sin las operaciones de sitio. El fracaso puede ser desastroso para la campaña, ha atacado a Francia y a Bélgica sin ninguna provocación, Francia por otra parte pelea por su existencia e Inglaterra entra en lucha por sus deberes nacionales. De aquí que tenga mucha significación el informe de los belgas que el espíritu del soldado alemán carece de entusiasmo. El «Times» dice que el Consejo de Ministros del Cairo declaró el estado de guerra en Egipto. La invitación del Príncipe de Gales para reunir fondos para aliviar la miseria, ha sido popularísima; anoche mismo se recogieron 2 millones de dólares. El Duque Wesminster suscribió 75 mil; un gran fabricante 104 mil

y la Reyna Alejandra 25 mil. Se continúa arrestando a los alemanes, esta tarde se descubrió a un hombre que intentaba dinamitar el puente del ferrocarril a Beading. Hoy salieron los barcos pescadores de minas de la flota a buscar minas en el mar cerca de la costa.

NISH, 8.—Los austriacos evacuaron a Visfard y los Servios la volvieron a ocupar.

OTTAWA, 8.—El Gobierno enviará un millón de sacos de harina a Inglaterra. El Gobierno inglés cablegrafió agradecidísimo, aceptando el regalo que le servirá para socorrer a los necesitados y mantener el precio bajo.

AMBERES, 8.—El Gobierno capturó 34 vapores y 2 veleros alemanes que se encontraban en el puerto.

BRUSELAS, 8.—Le Peuple dice que se hizo prisionero al Príncipe Jorge que comandaba

un regimiento de caballería.

El Ministro de la Guerra publicó la noticia de que 125 mil alemanes tomaron parte en el asalto a Lieja y no pudieron tomar la fortaleza.

Cayeron centenares de prisioneros y se destruyó a tres cuerpos de ejércitos alemanes que pelean sin entusiasmo y como atargados.

HONOEU, 8.—La prensa local japonesa publica la noticia de la pretendida nota americana al Japón, exigiéndole que no debe participar en la guerra de Oriente; que el Ministro Culrye la entregó esta mañana.

BERLIN, 8.—Policías en bicicletas recorrieron un terdentinden proclamando la gran noticia de la toma de Lieja. Bethamnhollweg visitó el Palacio para felicitar al Emperador.

Los diarios declaran que las falsedades publicadas en el extranjero no podrán ocultar en

Cables recibidos a las 3-15 p. m.

Los triunfos de Francia en Alsacia Los alemanes se retiran

PARIS, 9.—Los franceses entraron a Alsacia, tomaron Altkirch; libraron un gran combate y los alemanes se retiraron en la dirección de Molhousen. Los habitantes delirantes de alegría arrancaron los postes de la frontera.

PARIS, 9.—El Consejo de Ministros anuncia oficialmente la toma de Molhousen, Alsacia; la alegría en París es grandísima.

NOTA: Molhousen es una gran población del lado del Rhin en la Alsacia. Altkirch queda cercano. Los franceses avanzan, pues, en territorio alemán.

PARA

Reumatismo
Anemia
SANGRE IMPURA

... TOME ...

ES=VE=MEX=O

(No contiene Mercurio ni Arsénico)

PARA

Falta de apetito
Mal colorido
DECAIMIENTO FISICO

De venta por la Botica del Comercio :-:- En Cartago: Botica Guzmán C.

Visítenos hoy
Pesa completa
Precios bajos
Teléfono n° 584

LA MARINA
Gran establecimiento de Abarrotes, Vinos y Licores
Reorganizado por su nuevo propietario
Toribio Mora E.
VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO

Todo fresco
Trato afable
Aseo esmerado
Apartado de Correo n° 875

Nuestros Colaboradores

La defensa terrestre de Francia

Descripción de sus fronteras militares

La debilidad natural de la frontera nordeste ha obligado a proveer a su resguardo por medio de poderosas fortalezas y líneas de defensa. Esa frontera, como se sabe, no es natural ni ha estado jamás tan cerca de París como lo está desde 1871.

PARÍS es, por otra parte, el lugar codiciado por los enemigos; a tomarlo convergen todos sus anhelos, por que los Estados en donde los servicios públicos se encuentran, como en Francia, tan fuertemente centralizados, la posesión de la capital significa la posesión del país.

La verdadera frontera militar ha debido trasportarse a lo largo del Mosela hasta Toul y a lo largo del Mosa; el territorio entre esos ríos y la frontera oficial está poco menos que abierto a los ataques de los alemanes. Los Vosgos no constituyen obstáculo porque Alemania posee la parte setentrional de ellos y puede fácilmente franquearlos; el punto importante del curso del Mosela, Metz, también le pertenece. La neutralidad de Bélgica ha sido violada y las Ardenas pueden ser atacadas de flanco.

Para cubrir los caminos que desde Dunkerque a Belfort convergen en París ha sido preciso fortificar varias regiones que sirvan de apoyo a los ejércitos. Las principales son las de Belfort a Epinal, de Toul a Verdun, de Maubeuge a Lila, y de Dunkerque.

La potente plaza de Belfort, en la extremidad del ala derecha, domina la brecha de Belfort, o sea el paso que separa el Jura de los Vosgos. El curso superior del Mosela está guarnecido de poderosos fuertes de detención. Epinal es un campo atrincherado en toda forma que asegura las comunicaciones con el Saona y Lyon. De Epinal a Toul solo hay algunas obras de defensa; pero en Toul, a espaldas de Nancy, se han acumulado todos los medios de defensa para proteger la línea derecha de París. Esa posición es inexpugnable.

De Toul a Verdun, los altos del Mosa, que son las alturas pobladas de bosques de la ribera derecha del río, se encuentran convenientemente fortificadas, sobre todo enfrente de Commercy. Verdun está protegido por un sistema de potentes trabajos militares: dos líneas de fuertes al este del río; en seguida la plaza de Verdun y el río mismo, y por último, otra línea de fuertes al oeste del río.

El espacio entre Verdun y el Sambra se halla incompletamente protegido por algunos fuertes, como los de Ayrelles (cerca de Mézieres) y de Hirson, y por las plazas de Longuy, Montmédy, Rocroy y Givet. La mejor defensa de este lado la constituyen las colinas forestales de las Ardenas.

Maubeuge, a orillas del Sambra, es de capital importancia y campo bien atrincherado.

Varios fuertes protegen el curso del Escalda.

Entre las del norte, la gran plaza de Lila, rodeada de fuertes, es la que posee condiciones ofensivas más amplias.

El grupo de Dunkerque, Calais, Gravelines y Bergues forma el ala izquierda que prolongándose por el litoral constituye importante centro de resistencia.

Las antiguas plazas de guerra han sido en su mayor parte desmontadas (Cambrai, Valenciennes, Donai, etc.), pero se mantienen Le Quesnoy y Bouchain.

Las regiones fuertes de esta primera línea de defensa están separadas entre sí por brechas o puertas por donde la invasión habría de pasar para internarse en Francia. Tales son: la brecha de Lorena, entre Espinal y Toul; la de las Ardenas, entre Verdun y Givet; la del Oise, entre el Mosa y el Sambra, y la de Flandes, al noroeste de Lila.

Pero las brechas no están absolutamente desprovistas de defensa. En la de Lorena el enemigo sería detenido por el fuerte de Boulémont cerca de Neufchâteau; en la del Oise, por el fuerte de Hirson, y la de las Ardenas está protegida por obstáculos naturales (valles, eminencias forestales y pantanos de las Ardenas, y altos bosques del Argona).—Igual cosa ocurre con la brecha de Flandes, resguardada por pantanos y tierras inundables.

Segunda línea de defensas

Si el enemigo penetrase en la Champaña por la brecha de Lorena, encontraría el obstáculo natural de las alturas de la Brie y tropezaría con el campo atrincherado de Reims, rodeada de numerosos fuertes, exponiéndose a la vez a ser atacada de flanco desde el campo atrincherado de Langres.

En la Brecha de las Ardenas se estrellaría así mismo contra Reims.

Al paso por el Oise se oponen las fortalezas que rodean La Fere y las que

ciñen la montaña de Ldon. Estos dos campos atrincherados cubren los valles del Oise y del Aisne.

La brecha de Flandes es poco peligrosa y está resguardada en parte por las colinas de Artois y el valle del Soma, y defendida además por la pequeña plaza de Péronne.

Defensa de París

En la tercera línea, París forma hoy el campo atrincherado mas gigantesco que existe en el mundo. El sitio de 1870-71 se encargó de demostrar que el cerco de murallas y los fuertes destacados que Thiers hizo construir en 1840 eran insuficientes contra la nueva artillería. Por consiguiente, a raíz de la paz se inició la construcción de otros fuertes mucho más alejados que los primeros, y que constituyen realmente tres distintos campos atrincherados.

El primero, al norte, sobre las alturas de Montmorency, se extiende del Sena al canal del Ourcq y protege a Saint-Denis y la ruta del bajo Sena.

El segundo, al E., entre el citado canal y el Marne, se apoya sobre las alturas de Vanjourns y de Chelles, y abarca la meseta de Avron, célebre por las batallas de 1870.

El tercero, al S., protege a Versailles contra un bombardeo y asegura las comunicaciones de París con Orléans, Chartres y Ruan; se extiende entre Palaiseau y Saint-Germain-en-laye.

Tres ferrocarriles de cintura, el primero en el interior de las fortificaciones, el segundo a distancia de dos o tres leguas, ligando las fortalezas entre sí, y el tercero distante de 20 a 30 leguas (de 5 km.) comunican entre sí las vías férreas que de París divergen a todos los rumbos.

Tal es el reducto central de las defensas del Nordeste de Francia.

Frente suizo

La neutralidad de Suiza puede ser y parece haber sido ya violada. Por eso se ha guarnecido la meseta franco-condada de 2 líneas de defensa. La primera la constituyen los fuertes de Montbéliard y del Lomont sobre el camino de Porrentruy y en el codo del Doubs; de Joux y otros varios sobre el ferrocarril de Pontarlier; de los Rousses y de l'Ecluse; frente a Ginebra. En la segunda línea Besançon forma un obstáculo imponente completado por otras cuantas fortalezas.

En el remoto caso de toma de Belfort, Besançon cierra el valle del Saona y el camino de Lyon, mientras que el campo atrincherado de Langres intercepta el del Marne; los fuertes de Dijon guardan los valles de Sena y del Loira.

Frente italiano

Gran número de pequeñas fortalezas defienden los pasos de los Alpes, pero los puntos verdaderamente sólidos de esa frontera son: Lyon, vasto campo atrincherado; Grenoble, Albertville y Briançon, las fortificaciones alrededor de Niza y la formidable plaza de Tolon.

Córcega carece de serias defensas.

Frente español

Perpignan y Bayona cierran las extremidades de los Pirineos, cuyos pasos están además resguardados por otros fuertes. Pero esta frontera queda muy alejada de París y los destacamentos de tropa en gran escala son innecesarios porque de ese lado no hay peligro serio que temer.

Como se desprende de este ligero bosquejo, el lado peligroso para Francia es el del Nordeste; el país ha sabido dotarlo de poderosas fortalezas. Hacia él convergen hoy las miradas de todo el mundo.

P. F.

ARTURO AGUILAR MORUA. Pasante de Abogado y Notario Público. Oficina: frente a la Tesorería de la Junta de Caridad.

LUIS ANDERSON. Abogado. Despacho: Esquina Calle 4ª Sur y 2ª Avenida Oeste. Altos de la casa de doña María Alvarado, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

ARTURO VOLIO. Abogado y Notario. Oficina en San José, en la del Ing. Carlos Volio T., y en su casa de habitación en Cartago.

JOSE ASTUA AGUILAR Abogado y Notario Público.—Bufete: en la calle 5ª Sur, hacia la esquina, frente a la Botica Nueva de don Mariano Jiménez.

LIDIO BONILLA PEREZ, Pintor escenógrafo. Pintor, Decorador y Rotulador. Dibujos a lápiz, tinta china y acuarela. Trabajos en pintura lisa para edificios, al aceite y el agua. Domicilio: 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional.

MANUEL DIEGUEZ. Abogado y Notario. Avenida Central, frente al Águila de Oro.

JOSE ARTURO RAMIREZ. Procurador Judicial y Agente de Negocios. Oficina de Abogacía del Banco Mercantil.

Dinero para colocar

Tengo encargo de colocar dos mil colones con primera hipoteca de casas en esta ciudad.

J. MIGUEL RODRIGUEZ.
12 a 28 Jul

Muere el Presidente de la Argentina

BUENOS AIRES, 8.—Agracia mundial. Al consignar el triste acontecimiento presentamos nuestro pésame más sentido al pueblo y al Gobierno Argentino en la persona de su Cónsul en esta República, Sr. don Juan Morgueirat.

El Presidente Sáenz Peña ha sido una de las más altas figuras del Continente y su pérdida constituye una des-

gracia mundial. Al consignar el triste acontecimiento presentamos nuestro pésame más sentido al pueblo y al Gobierno Argentino en la persona de su Cónsul en esta República, Sr. don Juan Morgueirat.

Cables de ayer noche

WASHINGTON, 8.—Castellón informó a Bryan que Carvajal le comunicó el fracaso de la decisión. Que defenderá México, desesperadamente. Al mismo tiempo Bryan recibió telegrama de Sillimann diciéndole que Carranza no permitirá los excesos a la entrada de México y que manejará esos asuntos según las leyes de la guerra civilizada y según lo juzgue mejor para el bienestar general, esta afirmación tranquilizó al gobierno. Bryan desea con ansia un armisticio inmediato y protestó a Carranza por la continuación de las hostilidades. Carranza le contestó con mucha indiferencia.

BOSTON, 8.—Hoy se puso preso al tenor Contantini por el asunto con Hammersstein. Se le excarceló después de 4 horas, cuando 2 italianos dieron una fianza de 5,000 dollars.

LONDRES, 8.—Toda Inglaterra se ha conmovido con la defensa de los belgas en Lieja. El Almirantazgo anunció la ocupación de Toglán alemán sin resistencia. El capitán Fox que coman-

daba el hundido «Amphion» fué nombrado Comandante del «Faulkener». El rasgo sobresaliente hoy en Londres es la ausencia de compradores en los mercados. Un contratante de Hermitefiel, dice que Argentina es responsable por el alza de los precios pagándose hoy 5 peniques en lugar de 3 por la carne.

Todos los italianos residentes en Inglaterra se unieron a la Legión Extranjera y dicen que al salvar a Inglaterra quieren dar una prueba de constante amistad a la nación que dió hospitalidad a Garibaldi, a Mazzini y a centenares de otros compatriotas destinados y emigrados; que es una prueba de gratitud hacia Inglaterra que ayudó a la libertad e independizó de Italia. Se ha apresado a muchísimos reservistas en todo Inglaterra. Las autoridades sostienen que no hay manifestaciones de animación contra ellos. El Ministro de la Guerra cree que más de 30 mil alemanes que residían en Inglaterra se mantuvieron por muchos años en un servicio de espionaje bien organizado.

Compañía "Esperanza Iris"



AMELIA COSTA
Primera Ballarina
quien debutará el 16 de este mes

Las mejores cervezas
fabricadas en el país

TRAUBE

Hielo y aguas gaseosas
de calidad inmejorable

Edgar Knöhr y Cia.

SAN JOSE

LIMON

Depósito en Puntarenas

Importadores de toda clase de géneros y abarrotes de altas calidades

Surtido constantemente renovado. Especialidad en lienzos

Unicos concesionarios del BETUN 410. — — — El gran remedio CARMOL.

YO

le aseguro a Ud. que mi casa le servirá siempre bien y a su entera satisfacción en todos sus ramos.

Pagamos intereses

sobre depósitos, así:

Cuenta corriente y vista...	6 % anual
Un mes plazo	8
Tres meses plazo	9
Seis meses	10

HAY

Agencias en Limón, Puntarenas, Grecia, Turrialba Heredia y Alajuela.
DESPACHOS DE ADUANA
Limón y Puntarenas

Representaciones de primera clase en muchos ramos. Siempre podemos dar buenos plazos y condiciones muy favorables a nuestra clientela. Extensos muestrarios de Géneros, Abarrotes, Maquinarias, Whiskyes y otros licores.

Firma Bancaria: JUAN FERNANDEZ MORUA

Oficina principal: SAN JOSE

Lotes para construir

Alrededor de la nueva Plaza de Ganado, en San Pedro del Mojón, en San Francisco de Guadalupe, a diez minutos de esta ciudad y cerca de la Estación del Pacifico, vende con largo plazo y en condiciones favorables para el comprador,

Carlos Volio Tinoco

N. 63-25 J. s. o. - Alt.

Oficina: frente a la ex-Casa Presidencial.

Rápidas de Escasú

Poco, muy poco hay que contar de este lugar donde la vida se desliza en un ambiente de tranquilidad sin que sus hijos se den cuenta del tiempo que trascurre.

Sin embargo, como la fiesta patronal se acerca, empieza a notarse esa animación que precede a las grandes fiestas como sucede en Escasú con la solemnidad de San Miguel.

Parece que tanto la autoridad eclesiástica como la civil están dispuestas a esforzarse porque los festivales del 29 de setiembre hagan eco en la historia de este pueblo y excedan en magnificencia a los celebrados en años anteriores. Así lo esperamos dado el carácter entusiasta del Presbítero Chinchilla y del señor Jefe Político.

Desde hace algunos días se encuentra bastante delicado de salud nuestro estimado y muy competente Director de Escuelas, don Napoleón Chinchilla. Quiera Dios mejorarlo para tranquilidad de los suyos y beneficio de las Escuelas, las que, gracias a su fecunda labor, se encuentran a gran altura.

Se preparan muchos matrimonios. Se ve que a los solteros no les asusta el conflicto europeo. Lo sentimos por las Escuelas que se quedarán sin maestras y me alegro por el bolsillo del señor Cura.

El domingo antepasado tuvo verificativo una preciosa fiestecita de confianza en casa de doña Rafaela de Hidalgo. Allí tuvimos el placer de aspirar el aroma de un precioso ramillete formado por muchas de nuestras bellas.

Ojalá se repitan esas fiestas sociales que tanto dicen de la cultura de los pueblos.

Se rumora que un grupo de caballeros de nuestra sociedad preparan para la fiesta patronal un suntuoso baile que se dará en el Salón Municipal. Ojalá que así sea para felicidad de los amantes de Terpsícore.

Algunas cositas dejo en cartera pero que no las daré a conocer sino hasta que haya pasado algún tiempo.

Hasta mi próxima.

Affmo.

JUAN JOSÉ.

El Bálsamo de Oro

Cura la impotencia en todos sus grados

Lo venden
todas las boticas

10 agosto a. s. d.

¿Necesita Ud. un servicio de funeraria?

Diríjase o pídale por teléfono a la Empresa de

MANUEL CAMPOS HERMANOS

Contamos con las mejores Cajas Mortuorias, los mejores Coches Fúnebres, con los caballos más elegantes, y podemos hacer servicios con uno, dos o tres tronos. Los catafalcos son de lo más lujosos, a los que les adjuntamos el mejor juego de Candelabros que hay en el país.

NOTA:—Si Ud. ordena el servicio en nuestra Casa, le haremos, sin comisión ninguna, todas las diligencias necesarias al caso: Invitaciones y reparto, Fosa, Coronas, Misa, etc.

The English Construction Company Ltd.

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

— Costa Rica —

Casas particulares, Edificios Nacionales y Municipales. Pagos por mensualidades reducidas. Especialidad en edificios de estructura metálica y cemento armado.

Breva Diana

Importada para detallar a 10 céntimos la tableta

Esta clase es manufacturada por verdaderos expertos y siempre hay de venta en los principales almacenes y en la oficina de

WALTER J. FORD

N. 57-14 J. s. o.

Zapatería de R. Aquiles Sánchez

— Calle Central Sur —

30 Jun a s o Alt.

A LA CASTELLANA Olmo Hermanos

— San José y Limón —

La Zapatería más acreditada del país y donde se calza la sociedad elegante y la gente de buen gusto.
En San José: contiguo a la Botica del Comercio.
En Limón: entre La Palma y El Fénix.

APARTADO N° 40

TELEFONO N° 26

Anúnciese en "La Opinión"

Lechería Holandesa

Desde esta fecha se ha abierto al público esta Lechería situada frente a las oficinas de los señores Lindo Bros.

Se expende leche al pie de la vaca a las seis y media de la mañana y a las dos de la tarde, y leche refrigerada durante todo el día hasta las cinco de la tarde.—Hay un salón confortable para todas aquellas personas que no quieran entrar al Departamento de vacas.
San José 1.º de agosto de 1914.

LUIS FERNANDEZ y Cia.

No. 65. 3 agosto. A. s. d.

El doctor Francisco Cordero

avisa a su clientela que ha trasladado su despacho a la oficina contigua a la Casa de Salud, frente al Parque Central, donde atenderá de 9¹/₂ a 11 de la mañana, exámenes de refracción y consultas de ojos; y de 1 a 3 p. m. consultas generales.

LA CRIOLLA

es la harina que dá más rendimiento y la mejor clase de tostales. Pídala al fabricante, Santiago Fernández, o en los buenos establecimientos de su localidad.

TELEFONO 379.

SAN JOSE

EMPRESA DE ARENA DE RIO GRANDE

San José

Teléfono 473

26. 5 junio. a. s. o.

Aceites y Vinagres finos

Vinos buenos. Conservas de marca

En LA GRAN VIA

No. 14. 8 de Jun. a. s. o.

E. DE BENEDICTIS

Dr. E. Federico Kriebel

DENTISTA AMERICANO

Frente al swich del tranvia.—Cuesta de Moras

50 varas al Este de la Botica Nueva

Octavio Loaiza

Avisa al público que para mayor comodidad en los trabajos que se le encomienden pueden comunicarse las órdenes a los teléfonos números

97, 233 y 399

a toda hora del día y de la noche.

Esta Jardinería Central cuenta con 3 jardines y competentes empleados.

10 agosto a. s. o.

Carlos H. Prestinary

Corredor Jurado y Comisionista

Representante de casas americanas

Oficina: Calle 4a. Sur; 1ª puerta frente al costado del Banco de Costa Rica.—San José C. R.

V. V. Lebedjeff Engineering & Supply Co.

Equipos para Ferrocarriles, Minas y Fábricas
Maquinaria y surtidos para ingenios de azúcar
Toda clase de Materiales de Construcción

Oficina principal: 11 Broadway, New York

Carlos H. Prestinary Representante

San José, Costa Rica

N. 67-5 ag-D.

Gran surtido de maderas
de todas clases y dimensiones

Apartado de Correos 778

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

150 varas al Sur del Parque Central, contiguo a La Josefina

J. Miguel Rodríguez

Este depósito vende las famosas maderas del Coyolar, cortadas en meneguante

Teléfono 539